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POLÍTICA 
Ni en el periodo vacacional descansan los panfleteros y los creadores de guerra sucia. Aparece en 
un popular sitio de Internet (Face book) la imagen de Manuel González Valle promocionando 
supuestamente su candidatura al gobierno del estado, inclusive con contacto directo al municipio 
de Querétaro. (NC) 
 
Hace pocos minutos acaba de concluir la rueda de prensa que dio el dirigente estatal del PAN 
Edmundo Guajardo Treviño y dice que en la página oficial de antorcha campesina esta el 
fundamento de su acusación (PC) 
 
El líder estatal del PAN, Edmundo Guajardo Treviño ofreció una rueda de prensa en la que 
acusa al PRI de estar detrás de las manifestaciones de La Piedad. Anticipó que este tipo de 
manifestaciones seguirán presentándose en los próximos meses por el proceso electoral. Apuntó 
que en la página de Antorcha campesina hay un apartado que señala las cuatros razones para 
votar por el PRI. (NC) 
 
Vía telefónica. Hiram Rubio, presidente estatal del PRI, señala que además de no corresponder a 
la realidad, la declaración de Edmundo Guajardo Treviño es desafortunada. Los partidos deben 
estar atentos a los reclamos de la sociedad y en La Piedad hay una demanda no atendida. Hay una 
acusación de un manejo discrecional de un pariente de un funcionario y como es costumbre en el 
PAN, inician una persecución para quien encabeza demandas sociales. Apunta que en el PRI están 
integradas muchas organizaciones sociales de diversos tipos y sectores, de manera que cada una 
de manera legítima hace planteamientos y su lucha para resolver problemas sociales, pero en 
Querétaro tenemos un gobierno represor que no atiende los problemas sociales. Dice que sabe que 
incluso ya hay actos de intimidación y se ha detenido a varias personas. Sabe que familiares de 
funcionarios están metidos en el asunto e incluso Jorge Lomelí, que trabajando en el municipio de 
Querétaro, se está involucrando porque quiere ser candidato en El Marqués. Resalta finalmente que 
el PRI ha decidido retomar sus causas y no serán complacientes con la represión a las 
organizaciones sociales como sucedió en los últimos años. (NC) 



 
Levantan la mano jóvenes priístas para ocupar la candidatura del tricolor a la presidencia municipal, 
diputaciones federales, locales y de regidurías, bajo el nuevo grupo llamado, el Grupo Santiago. 
(PC) 
 
Entrevista. Juan de Jesús Maciel, Rodrigo Romero, Gaspar Arana del Grupo Santiago, 
comentan que son una nueva generación política de priístas que quieren generar una nueva cultura 
entre los jóvenes. Quieren formar cuadros nuevos para el partido y que haya más presencia de 
jóvenes. Invitan a sus oficinas en Milenio III, que se pagan ellos mismos, dicen. Son priístas desde 
jóvenes y comulgan con sus principios y valores. El grupo tiene más de 4 años con muchas ganas 
de trabajar. Apuntan que la oposición es difícil pero los hace más fuertes. Consideran que hay todo 
para que el PRI recupere el gobierno y lo van a hacer, recuperando los valores. Hay un desgaste 
natural en el poder y con un PRI nuevo, se puede lograr. Lo único que se necesitan es que los 
dirigentes se abran y den entrada a los jóvenes. Con cierto temor, admiten que consideran mejor 
candidato a José Calzada que a Jesús Rodríguez. Quieren levantar la mano para solicitar la 
candidatura a la presidencia municipal, podría ser Diego Foyo. El Grupo tiene ya consejeros 
políticos estatales y municipales y son tomados en cuenta; el grupo surgió en Querétaro pero se ha 
hecho nacional. Aquí hay cerca de 500 integrantes. Si bien la mayoría en el grupo Santiago son 
jóvenes, están abiertos a gente de cualquier edad, pero con ideas nuevas. (NC) 
 
Comentario. Se preparan los priístas para celebrar el próximo sábado el cumpleaños de Jaime 
Escobedo. Ahí se espera la reaparición de Jesús Rodríguez Hernández. (NC) 
 
Se preparan 200 mesas de participación para la consulta ciudadana de la reforma energética en el 
Estado. El integrante del comité de defensa del petróleo, Pablo González Loyola Pérez, informó 
que esperan más de 15 mil participantes en todo Querétaro. (NC) 
 
Se instalarán 200 mesas en los 18 municipios del estado, para la consulta ciudadana, sobre la 
reforma energética que se realizará en Querétaro el próximo 24 de agosto. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Es una imperfección legal que los panistas no permitan ningún juicio político, señaló el diputado 
Jaime Escobedo Rodríguez, quien apuntó que el PAN y su mayoría no permitirán que ninguno 
de sus funcionarios sean juzgados. (NC) 
 
Se sabe que no pasará el juicio político en contra del secretario de desarrollo urbano y obras 
públicas, José Luís Covarrubias, debido a la protección de los legisladores de Acción nacional, 
aseguró el presidente de la comisión instructora del congreso del Estado Jaime Escobedo. (PC) 
 
SECCIONES 
Malena Hernández comenta que algo está pasando en el municipio de Corregidora porque 
primero en enero del 2003, la gaceta municipal, el periódico oficial de ese municipio, publicó un 
decreto que declaró como zona de conservación ecológica, el área que comprende el parque 
metropolitano, ubicado en el ejido los Olvera, con una superficie de poco más de 100 hectáreas. La 
zona se encuentra entre el camino a los Olvera, el libramiento sur poniente y las colonias colinas 
del Bosque, la Gavia, los Pájaros, San Gabriel, los callejones Maravillas y el parque industrial el 
Pueblito. El decreto se hizo según se argumento en la propia publicación para preservar al máximo 
el equilibrio ecológico de la zona y proteger el medio ambiente de Corregidora. El lugar, dicen los 
especialistas, es considerado como una zona propensa a inundaciones, porque coinciden 3 
escurrimientos naturales que llegan al dren Tejeda. Y vaya que ha habido ahí inundaciones, pues 
en febrero del año pasado, el ayuntamiento de Corregidora acordó que las donaciones que el 
municipio recibiera en efectivo de las áreas verdes, se destinarían  a la compra de terrenos para el 
parque metropolitano. Sin embargo a pesar de haber hecho esto, el ayuntamiento aprobó y así se 



publicó en el diario oficial la sombra de Arteaga, el cambio de uso de suelo, de protección especial 
a equipamiento de infraestructura educativa y comercial, de 42 hectáreas. Dice el regidor del 
partido verde, Ricardo Astudillo, que la autorización está condicionada a que los propietarios 
donen al municipio una hectárea para vialidad y a que se conserve  un porcentaje del 60% libre de 
toda construcción, si no,  se puede dar marcha atrás. A pesar de que las autoridades aseguran que 
la zona no representa un pulmón para la sociedad, que no es un área verde, sino un área de cultivo 
en desuso, zona de roedores y lagartijas y que además no es un parque público porque el 
municipio no tiene ninguna propiedad ahí, habitantes de colonias cercanas al parque, están 
preocupados y molestos porque dicen que a ellos jamás se les tomó en cuenta para autorizar el 
cambio de uso de suelo y porque no quieren perder un parque que desde hace más de 10 años les 
ha sido prometido. El presidente municipal Germán Borja antes de enojarse y descalificar a 
quienes cuestionan, debería informarse sobre el proyecto porque siempre habrá un partido político 
dispuesto a llenar el hueco. (PC) 
 
José Calzada señala que el miércoles pasado el senador Manlio Fabio Beltrones presentó la 
propuesta del PRI, un paquete de iniciativas y 3 propuestas de leyes para la modernización del 
sector energético. Se cierra la puerta a la privatización y se da impulso a la modernización. 
Impulsan la transición energética para aprovechar la energía eólica. Se busca obligar al gobierno 
que la mayor parte de las compras en el sector sean a productores nacionales, pues al año más de 
30 mil mdd se compran en el exterior y podrían hacerse aquí. Opina que se puede empezar a 
debatir en la comisión de energía para enviarla al pleno a principios de septiembre. Ha hablado con 
senadores del PRD, como Graco Ramírez y sabe que simpatizan con esta propuesta pues cierra la 
puerta al fantasma de la privatización, porque los mexicanos queremos que PEMEX sea de los 
mexicanos, con mayor poder de gestión y lejos del yugo que le pone la secretaría de hacienda. 
Sabe que la propuesta es perfectible y los otros partidos la pueden mejorar. El Comité Ejecutivo 
Nacional y los gobernadores del PRI han estado en la realización de este paquete de iniciativas. 
(NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Iniciará CIDESI la construcción del primer laboratorio de soporte al sector aeronáutico que tenía 
una inversión inicial de 60 mdp y habrá 100 investigadores. (PC) 
 
De 50 a 100 empresas del sector industrial queretano están en posibilidad de adquirir equipos para 
transformar el Petróleo, dice,  Pedro Ruiz Velasco, presidente de CANACINTRA. (PC) 
 
Sondeo. Los automovilistas queretanos se quejan de que las gasolineras de la capital les dan litros 
de menos y aseguran que por cada carga les roban al menos diez, veinte y hasta 30 pesos. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Más de mil maestros se han pre-registrado en Querétaro para presentar el examen 
nacional de conocimientos y habilidades docentes, mediante el cual se otorgarán 86 plazas  de 
jornada y 244 horas en el caso de secundaria y educación física. (PC) 
 
Ana Bertha Cruces presenta en forma de monólogo, la obra de Teatro Malas palabras en la que 
se resaltan los valores de la familia. (NC) 
 
Cabeza. Mañana a las 11 de la mañana en el centro cultural Manuel Gómez Morín, se inaugura la 
cuarta feria de regreso a clases. (PC) 
 
Abren 15 cursos de diferentes tipos, con el fin de lograr activación física y mental en la ex prepa 
centro de la Universidad Autónoma de Querétaro. (PC, TVA) 
 



SOCIEDAD 
Implementa la PROFECO, programas para apoyar la buena alimentación y orientar a los padres de 
familia sobre la mejor alimentación para los niños, señaló Mónica Hurtado. (NC) 
 
En lo que va del año se han instalado 53 estancias infantiles en el Estado y 67 en la capital, informó 
el delegado de la SEDESOL, Gerardo Pérez Retana. Dijo que la inversión ha sido superior a los 
24 mdp. (NC) 
 
Predominan entre los feligreses, la motivación para leer libros y revistas de brujería, esoterismo, 
terror y pornografía, asegura el vocero de la diócesis en Querétaro, padre José Morales Flores. 
(NC) 
 
Disminuye la migración en los últimos 2 años; de cada 10 que tratan de cruzar la frontera de 
México con Estados Unidos, sólo 2 lo consiguen, de acuerdo al delegado del Instituto nacional de 
migración, Miguel Parrodi. (PC) 
 
Cabeza. En los 7 módulos que el instituto nacional de migración tiene en el Estado como parte del 
operativo de verano del programa “Paisano”, mil 500 migrantes fueron atendidos con información. 
No se han presentado quejas en contra de autoridades y este operativo concluye el próximo 31 de 
agosto. (PC) 
 
Chocan 2 trenes en el municipio de El Marqués. El saldo sólo daños materiales y un buen susto 
para 3 empleados de ferrocarriles mexicanos. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Concluidos los trabajos de las fuentes del bicentenario, en las que se invirtieron 12 mdp, dio a 
conocer el secretario de obras públicas en el municipio, Luis Vázquez Zepeda. Dice que en los 
próximos días podrían ser inauguradas las 2 fuentes, una en la plaza Constitución y la otra en la 
plazuela de Santa Rosa de Viterbo. (NC) 
 
Se concluyó la obra física de las fuentes de las plazas, Constitución y Mariano de las Casas, sólo 
falta concluir las pruebas de coordinación entre música y agua y la inauguración de estas fuentes, 
será en la segunda quincena de agosto. (PC) 
 
La obra del parque bicentenario ha sido retrasada por las lluvias y por lo menos será concluida en 
octubre. (PC) 
 
Son 18 mdp los que ejercerá la secretaría de gestión delegacional del municipio de Querétaro, dice 
Alfredo Arévalo. Dijo que se aplicarán en 40 obras menores, en lo que resta de este año. (NC) 
 
Cabeza. Esta tarde el secretario de gestión delegacional, Alfredo Arévalo Morales, entrega la 
obra de urbanización de la calle Espacio en el tramo de Galaxia a prolongación Pasteur. (PC) 
 
Reconoce la titular de la dirección de protección civil del municipio de Querétaro, Teresa Calzada, 
que la desaparición de un hombre del bordo Peñuelas pudo haber sido una falsa alarma, aunque 
aseguró que se continuará con la búsqueda al menos una semana más. (NC) 
 
Continúa la búsqueda de la persona desaparecida el pasado martes, informa Tere Calzada 
Robiroza, aunque se pude decir que fue una falsa alarma porque no se ha reportado la 
desaparición. (PC) 
 



AGROPECUARIA 
Se encuentra en Querétaro el titular de la Secretaría de Agricultura y Ganadería, Alberto 
Cárdenas. Inauguró el centro de acopio e insumos en Pedro Escobedo. (NC) 
 
Fue inaugurado un centro de acopio de granos e insumos, por el titular de la SAGARPA. (TVA) 
 
Descarta el secretario de agricultura, Alberto Cárdenas que el chile mexicano este contaminado 
de salmonella. (PC) 
 
Si realmente los chiles mexicanos tuvieran salmonelosis como lo afirman los norteamericanos, 
serían millones de mexicanos los que estarían en el hospital, apuntó Alberto Cárdenas, secretario 
de agricultura. (NC) 
 
Habrá más de 400 mdp en apoyo para el campo, dice el Secretario de Desarrollo Agropecuario, 
Gilberto Ortega Mejía. Agrega que los recursos serán repartidos a partir del mes de agosto a los 
más de 50 mil beneficiarios. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Detectados en Querétaro 83 casos de VIH, informó Jorge Orduña, de AQUESEX. Dice que puede 
haber hasta 7 casos más no confirmados, por cada uno de ellos, esto es un gran peligro. (NC) 
 
Cabeza. Kimberley Clark de México, reitera que no tiene responsabilidad en la muerte de peces en 
el río San Juan, que cumple con todos los requisitos legales y cuenta con el certificado de calidad 
del agua, otorgado por la Comisión Nacional del Agua. La descarga del agua se produce de manera 
subterránea en el sifón invertido, ubicado entre la autopista México – Querétaro y no directamente 
en las aguas del rio. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El titular de SAGARPA Alberto Cárdenas advirtió que si bien la familia ejecutada en una casa que 
fue de su propiedad no era su familia, si lo ligaban lazos afectivos fuertes desde hace años. Apuntó 
que esta familia no merecía este desenlace. (NC) 
 
La familia agredida en Jalisco no guarda un parentesco directo de sangre conmigo, aseguró el 
secretario de agricultura, Alberto Cárdenas, respecto a la ejecución de una familia en una casa 
que era de su propiedad; señala que la vendió hace 2 meses. (PC) 
 
En el mes de agosto el Tribunal superior de justicia pondrá en marcha el nuevo edificio de juzgados 
orales para menores, señaló Jesús Garduño Salazar, Presidente del Tribunal Superior de Justicia. 
(PC) 
 
Cabeza. Sería un retroceso que la gente exigiera al gobierno municipal dar marcha atrás al 
programa de cámara de seguridad, aseguró el diputado presidente de la comisión de seguridad 
pública, Alonso Valdovinos Torales. (PC) 
 
Un avance tecnológico en materia de seguridad pública las 100 video cámaras que instaló el 
municipio en puntos estratégicos, esto lo reconoce el diputado del PAN, Alonso Valdovinos, 
presidente de la comisión de seguridad pública y protección civil quien precisó también, que éstas 
se usarán tan sólo para desalentar los delitos e infracciones, y no para espiar a nadie. (NC) 
 
Asaltaron una camioneta que transportaba la nómica del Liceo Consuelo Rubio de Ruiz. (PC) 

 


